



Sánchez afirma que el proyecto no incorpora la visión de los planteles.

Ante el anuncio del Mineduc de que ingresará indicaciones a la reforma a la educación superior

Rector UC: "Hay que preguntarse si vale la pena retirar el proyecto"

Ignacio Sánchez, quien critica la actual iniciativa, asegura que es mejor centrarse en ciertos aspectos y volver a ingresar el texto.

JAVIERA HERRERA

Desde que se presentó la reforma a la educación superior, hace casi tres meses, el rector de la U. Católica, Ignacio Sánchez, ha sido uno de los más críticos con este texto.

Ha dicho, por ejemplo, que se pone en riesgo la autonomía de los planteles, pues se aumenta la injerencia y el control del Estado en las instituciones. También ha sostenido que se perjudica a las instituciones con rol público al reducirles los aportes. Y ha puntualizado que esto mermaría la calidad de la enseñanza que se entrega.

Pero no ha sido el único que ha criticado el proyecto: universidades estatales y privadas, parlamentarios y otros organismos del Estado también han hecho ver sus reparos, al punto de que la ministra de Educación, Adriana Delpiano, anunció que prepara indicaciones sustitutivas para la reforma.

En ese contexto, ayer, el rector Sánchez sostuvo que "si la indicación sustitutiva que se requiere va a ser tan amplia y significativa para corregir el proyecto, hay que preguntarse si vale la pena retirar el proyecto y trabajar en uno nuevo".

Afirma que "abordar los artí-

culos por parte puede ser más complejo que haber escuchado la opinión (de los distintos actores) en este período en el Parlamento, haber aprendido de las partes y redactar un nuevo proyecto".

Qué cambiaría

Entre las opciones para la tramitación de la reforma está dividirla en, al menos, dos iniciativas —creación de institucionalidades y financiamiento—, pero el Mineduc lo ha descartado.

Eso sí, el Ejecutivo ha anunciado que por una indicación sustitutiva reformará el Crédi-

to con Aval del Estado (CAE), y se buscaría que sea similar al fondo solidario que entregan las universidades y con una baja tasa de interés.

Además, se evalúa dar una mejor precisión de cómo se penalizará el lucro de los planteles y determinar qué pasará con los aportes basales que hoy existen, pero que el proyecto los cambia.

"La experiencia es que cuando hay muchas indicaciones, e indicaciones sustitutivas, comienzan a quedar textos que son muy complejos de resolver en su conjunto. Por eso, creo que hay que hacer una reflexión y ver si no es mejor retirar el proyecto, focalizarlo en los aspectos

que son prioritarios y volver a ingresarlo", dice Sánchez.

Ante los costos que pueda tener esto y el posible retraso en la tramitación de la reforma —que ya se demoró dos años en ingresar al Congreso desde su anuncio—, el rector de la U. Católica postula que "no hay que tener miedo a reconocer los errores". E indica que se tiene que llegar a un proyecto "que concite mayores acuerdos".

Cuando las críticas sobre la reforma comenzaron, la ministra Delpiano indicó que es mejor discutir con el "proyecto presentado", pues así se sentaba una base y no críticas sobre su-
puestos.

TRADICIONALES
El Consejo de Rectores no ha discutido la postura, pero sí ha criticado la reforma.